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ATA 164 1 
Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e vinte por videoconferência, às 2 
quatorze horas, reuniu-se, com o Secretário de Conselho Alexandre Belino, os 3 
Intérpretes de Libras: Saulo dos Santos Henrique e Priscilla Ouverney Martins. 4 
A convidada: Roseane Zacchi Colasante (SDS) – Gerente de Política Pública 5 
para Pessoa com Deficiência e Idosos. Com a participação dos conselheiros 6 
titulares e suplentes: Renata Caminha Bradacz (SDS), Kelly Cristiny Cabral 7 
(SDS), Ana Rubia Ramos Fritsche Zanella (SSP), Ketryn Fabiana Cidade 8 
Beseke (SED), Ricardo de Freitas (SIE), Adriano Sousa (SES),Michele Gindri 9 
Vieira (SES), Asterley Kincezski da Silva (SEA), Karina Barbosa Poffo 10 
Baldança (Santur), Jeane Rauh Probst Leite (FCEE), Fabiana de Melo 11 
Giacomini Garcez (FCEE), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), Neusa Maria 12 
Souza Boldt (ASBAC), Thiago Antonio Fagundes de Oliveira (AASJLLE), 13 
Amanda Ramos Schwengber (APABB), Carmen Lisete Ritter (FEAPAEs) 14 
Catia Cristiane Purnhagen Franzoi (ASCA), Suelen João Alves (AFLOREM), 15 
Edmar Luiz Cavaca Júnior (AFLOREM), Fabiana Rodrigues Cardoso 16 
(AMAREC), José Roberto Leal (AFLODEF), Michel Kleinschimidt (FECEC), 17 
Márcia Gil Barddal (FECASD), Janice Aparecida Steidel Krasniak (AAD), 18 
Patrícia Manetta (COMPED Blumenau), Paulo Roberto Ferronato (COMDE 19 
Xanxerê). Ausências Justificadas: Paulo Roberto Homem (Santur) e Carlos 20 
Roberto Sestrem (FECADESC). 1- Abertura e apresentação dos presentes e 21 
levantamento do quórum regimental. Secretário Alexandre faz abertura da 22 
reunião, pois ainda não temos a mesa diretora, em seguida faz a chamada 23 
nominal para o levantamento do quórum regimental, na reunião de hoje 24 
deverá ser qualificado, pois teremos a votação para mesa diretora, tendo no 25 
mínimo dois terços (13 conselheiros titulares), pede que cada um faça a sua 26 
apresentação, dando início a 164ª reunião ordinária do Conede. 2- Leitura e 27 
aprovação da pauta. O Secretário Alexandre fez a leitura dos itens da pauta 28 
na qual foi aprovada pelos Conselheiros. 3- Aprovação das justificativas dos 29 
Conselheiros ausentes, recebemos e-mail do Conselheiro Paulo Roberto 30 
Homem (SANTUR) com justificativa de ausência, Ele informa que está no 31 
período de férias e que solicitou a Conselheira Suplente para estar na reunião 32 
ordinária, na qual foi aceito a justificativa pela plenária.  4- Aprovação da Ata 33 
163, o Secretário Alexandre perguntou se todos receberam a Ata e se 34 
concordam com a mesma, na qual foi aprovada por unanimidade. 5- Eleição 35 
da mesa Diretora, o Secretário Alexandre informa que recebeu a inscrição de 36 
uma chapa para concorrer a mesa diretora do CONEDE, tendo como 37 
candidata a Presidente a Jeane Rauh Probst Leite (FCEE), Vice Presidente 38 
Catia Cristiane Purnhagen Franzoi (ASCA), 1º Secretário Adriano Sousa 39 
(SES) e Tesoureiro Michel Kleinschimidt (FECEC). O Secretário Alexandre, 40 
solicita a fala da Candidata a Presidente a seus pares. A Conselheira Jeane 41 
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solicita ao Conselheiro Michel que faça o uso da palavra, por hoje ser o dia 42 
internacional da Pessoa com Deficiência. O Conselheiro Michel Kleinschimidt 43 
apresenta a chapa e fala que estamos num dia tão importante e é com muita 44 
alegria que apresentamos nossa chapa que tem como candidata a Presidente 45 
a Jeane da Fundação Catarinense de Educação Especial, a Conselheira Cátia 46 
que representa a Associação do Autismo, o primeiro Secretário Adriano da 47 
Saúde e eu como Tesoureiro que represento a Federação dos Cegos, todos 48 
sabemos que temos a questão do fundo, que vamos batalhar para que o 49 
mesmo saia do papel  e seja colocado em pratica no âmbito do Estado de 50 
Santa Catarina, pois o mesmo é muito importante para as Pessoas com 51 
Deficiência do nosso Estado e que as Entidades possam ter esse recurso. 52 
Nossa chapa tem o respeito a paridade de gênero, e tendo duas mulheres na 53 
presidência do nosso Conselho e também outro ponto será a permanente 54 
capacitação aos Conselhos Municipais, para que possamos chegar nos 55 
municípios e dando o suporte que tanto precisam e dialogando 56 
permanentemente e estar presente junto aos Municípios. Temos por objetivo a 57 
comunicação interna e externa do CONEDE, no sentido de atualizar o site, 58 
nossa rede social, expandir as redes, produzir vídeos, informações, lives e 59 
que o Conede possa estar presente no Estado de Santa Catarina. Pedimos 60 
então, o voto de confiança, o apoio de todos os Conselheiros para essa chapa 61 
que se formou e tendo o principal foco, a Pessoa com Deficiência. O 62 
Secretário questiona se mais algum membro da chapa quer fazer o uso da 63 
palavra, ou se já está contemplado. A Conselheira Jeane fala que gostaria de 64 
acrescentar que a fala do Conselheiro Michel são as nossas propostas, na 65 
qual nos reunimos, e definimos como prioridade para esta gestão. Com o 66 
recebimento de uma só chapa, consulto aos Conselheiros se podemos 67 
aclamar a chapa para a mesa diretora do biênio 2020/2022, na qual foi eleita 68 
por aclamação. O Secretário Alexandre lê a ata de posse da mesa diretora 69 
com a seguinte redação: Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e 70 
vinte, reuniram-se por videoconferência na 164ª Reunião Ordinária do 71 
Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência, a partir das 14h, 72 
Conselheiros do CONEDE-SC, para eleição e a posse da mesa diretora do 73 
BIÊNIO 2020/2022 e que toma posse no dia de hoje, sendo composta a nova 74 
diretoria pela Presidente, Jeane Rauh Probst Leite, representante 75 
governamental da FCEE – Fundação Catarinense de Educação Especial, Vice 76 
Presidente, Cátia Cristiane Purnhagen Franzoi, representante da Sociedade 77 
Civil segmento da Deficiência Intelecutal – ASCA – Associação Catarinense 78 
de Autismo, 1º Secretário, Adriano Sousa, representante governamental da 79 
SES – Secretaria de Estado da Saúde, Tesoureiro, Michel Kleinschimidt, 80 
representante da Sociedade Civil segmento da Deficiência Visual – FECEC – 81 
Federação Catarinense de Entidades de e para Cegos. Com a votação da 82 
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chapa eleita por unanimidade dos Conselheiros em aclamação. Sendo assim 83 
deu-se por encerrada a posse da diretoria do CONEDE-SC biênio 2020/2022. 84 
Eu, Alexandre Belino, Secretário de Conselho, lavro a presente ata que após 85 
lida e aprovada, será assinada eletronicamente pelos eleitos, enviada a todos 86 
os Conselheiros por e-mail e postada no site da Secretaria de Estado do 87 
Desenvolvimento Social, no link: 88 
 https://www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes/atas-89 
10/2020-21. O Conselheiro José Roberto Leal (AFLODEF), pediu a palavra 90 
para parabenizar a nova mesa diretora do Conede com essa equipe nova, que 91 
tem toda capacidade para tocar o Conede e que possamos estar unidos com 92 
as comissões do legislativo, com os Municípios e estamos juntos nessa causa 93 
da Pessoa com Deficiência. A Conselheira Janice Krasniak (AAD) parabeniza 94 
a nova mesa diretora e diz que a fala do Conselheiro Michel contempla todas 95 
as deficiências para que podemos estar unidos nesta causa e trabalhar por 96 
todas as Pessoas com Deficiência no nosso Estado, conheço a Jeane de 97 
anos na FCEE, de longa ativa, os outros membros também conheço todos e 98 
sei do engajamento de todos na causa da Pessoa com Deficiência. Também 99 
quero agradecer o Secretário Alexandre pelo trabalho realizado até aqui neste 100 
Conselho. Trago também o abraço do Deputado Vicente Caropreso da 101 
Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC, para 102 
que possamos trabalhar juntos e também do Presidente da ALESC, o 103 
Deputado Júlio Garcia, para que possamos estar todos juntos, trabalhando 104 
pela Pessoa com Deficiência. O Secretário Alexandre, gostaria de dar as 105 
boas-vindas a nova mesa diretora, dizendo que já passou por várias gestões 106 
no Conede, cada um tem sua maneira de trabalhar, para que o Conselho 107 
possa garantir as Pessoas com Deficiência os seus direitos, que com muita 108 
luta e as vezes são até colocados de lado. Desejar boas vindas a todos os 109 
quatro e meu trabalho de coordenar essa reunião encerra por aqui e passo a 110 
palavra a Presidente Jeane do Conede. O Conselheiro José Roberto Leal, 111 
pede a palavra e fala que o Secretário Alexandre que está há 10 anos neste 112 
Conselho e dou os parabéns e que você continue sempre no trabalho que 113 
fazes, e estou dizendo que nunca podes sair do CONEDE. A Conselheira 114 
Neusa Boldt fala que tem muito agradecimento ao Secretário Alexandre pela 115 
disponibilidade em atender os Conselheiros surdos, para que eu possa estar 116 
passando para eles e é ótimo profissional. O Secretário agradece os elogios e 117 
apoio dos Conselheiros e fala para o Conselheiro Adriano que agora é o 1º 118 
Secretário da mesa diretora que enquanto estivermos em reuniões por 119 
videoconferência o Secretário Alexandre se compromete em fazer a ata, pois 120 
a mesma fica gravada e pede ao Conselheiro Adriano que nos ajude no chat 121 
do meet e do youtube para não deixarmos passar algumas indagações que 122 
possam ser feitas nestas plataformas, durante a reunião ordinária. O 123 
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Conselheiro Adriano responde que sim e aproveita para se manifestar dizendo 124 
que, na outra gestão esteve como Secretário da mesa diretora também e 125 
agradece ao Secretário Alexandre, que sempre bem nos recepcionou e 126 
sempre disposto a contribuir, além de ser um excelente profissional é um 127 
grande amigo meu, sempre exerce com maior empenho possível, fazendo o 128 
máximo dentro das possibilidades e não será diferente desta vez também, na 129 
qual pretendemos fazer o melhor, fala que já está há 20 anos formado como 130 
fisioterapeuta e trabalhando na área da Pessoa com Deficiência e como 131 
Professor também nessa área e a intenção é fazer valer o Conselho e o 132 
trabalho seja de agregar, somar e dialogar.   Neste momento, as conduções 133 
dos trabalhos serão feitas pela Presidente Eleita, Jeane Leite (FCEE), na qual 134 
fala que agradece a confiança de todos, e dizer que é um desafio, embora 135 
esteja a vinte e cinco anos nessa área, tem um irmão com cinquenta anos que 136 
tem deficiência com epilepsia e trabalhei várias áreas dentro da Fundação 137 
Catarinense de Educação Especial, quero me apresentar a comunidade 138 
surda, tenho um sinal que é um jota na altura do peito, para ficar mais fácil 139 
nossa comunicação também. Fala para o Secretário Alexandre, que vamos 140 
conversando e se inteirando sobre o que acontece no Conselho, nossa mesa 141 
é uma equipe, não vou decidir nada sozinha, estamos em grupo, peço o 142 
auxílio ao Secretário Alexandre o auxílio sobre a continuação da pauta. 6- 143 
Composição das Comissões permanentes e 7- Indicações das representações 144 
e comissões externas, foi encaminhado por e-mail a relação das comissões e 145 
qual a função de cada uma delas dentro do Conselho. A Presidente Jeane 146 
pede que as comissões possam ser mandadas por e-mail para cada um se 147 
manifestações dos Conselheiros em qual comissão irá participar e fazemos os 148 
ajustes na próxima reunião. O Secretário Alexandre irá enviar por e-mail as 149 
comissões e também pede como iremos definir os horários e dias da 150 
comissão, pois no ano passado como era presencial, aproveitávamos a 151 
viagem dos Conselheiros e fazíamos as comissões uma hora antes da 152 
plenária e também para aproveitar os interpretes de libras, pois já estariam 153 
para participar da reunião ordinária, ficamos para pensar de como iremos 154 
realizar essas reuniões de comissões. A Presidente Jeane, fala que 155 
começando as reuniões em fevereiro, temos que nos organizar pensando já 156 
que serão virtuais. O Secretário Alexandre fala que sobre as comissões 157 
externas, o Conede participa da equipe multiprofissional, está em Lei, para 158 
avaliar os candidatos com Deficiência que estão ingressando no concurso 159 
público e temos já a equipe formada, inclusive a Conselheira Karina Baldança 160 
e a ex Conselheira Sabrina Vieira, se manifestaram que podem continuar, 161 
além delas temos uma médica do CCR e uma fisioterapeuta. Enquanto a Lei 162 
não mudar e o decreto, o CONEDE é obrigado a participar desta comissão. O 163 
Conselheiro Paulo Ferronato fala que nenhum conselho no Brasil, participa 164 
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deste tipo de análise, pois não é atribuição do Conselho e sim do Órgão 165 
executivo, então deveríamos colocar na nossa pauta para que esta função 166 
saia do Conede. A Conselheira Kelly Cabral pede a palavra e respondendo ao 167 
Conselheiro Paulo Ferronato que, apesar de sermos contra essa previsão 168 
está em Lei e enquanto estiver, temos que realizar essa atribuição. O 169 
Conselheiro Paulo Ferronato diz que entende isso e sugere que seja 170 
repensado no próximo ano. A Conselheira Kelly Cabral fala que já foi 171 
amplamente discutido essa situação no Conselho e até mesmo para qualquer 172 
tipo de irregularidade o candidato com Deficiência se sentir prejudicado e 173 
querer recorrer junto ao CONEDE, ficará ruim, pois o Conselho é membro das 174 
avaliações, então se faz necessário tirar o Conede desta comissão e que 175 
mude a Lei. A Presidente Jeane pede ao Secretário Alexandre enviar o 176 
decreto e a Lei sobre a avaliação de concurso público, iremos colocar na 177 
pauta da próxima reunião e diz que não tem nada contra das Pessoas que já 178 
estavam na comissão em continuar e todos concordam podemos dar 179 
encaminhamentos na ordinária de fevereiro. O Secretário Alexandre fala que a 180 
pauta das reuniões é feita pela Presidência ou mesa diretora, e os 181 
Conselheiros podem encaminhar pautas por e-mail do Conede até 15 dias 182 
antes das reuniões e caso tenha algum item urgente poderá ser incluído no 183 
dia da ordinária com o consentimento dos Conselheiros.  8- Assuntos Gerais: 184 
o Conselheiro Paulo Ferronato solicita que o Conede possa estar fazendo um 185 
documento sobre a prioridade da Pessoa com Deficiência na vacinação contra 186 
Covid19. A Presidente coloca em votação e ninguém se manifestou contra e 187 
pede para o Conselheiro Paulo Ferronato ajudar com a Mesa diretora a 188 
formular um oficio para encaminhar ao Governador e ao Secretário de Estado 189 
da Saúde, solicitando a prioridade desta vacinação. A Conselheira Janice 190 
sugere de fazer um projeto de Lei para ALESC sobre esta sugestão de 191 
prioridade na vacinação e também encaminhar ao Governo Federal. O 192 
Conselheiro José Roberto Leal, fala que parabeniza a atitude e sugere um 193 
oficio ao CONADE sobre esta situação. O Conselheiro Thiago Antônio 194 
agradece por participar com todos, agradece ao Secretário Alexandre e 195 
parabeniza a nova mesa diretora e relata sobre o edital de ACT dos 196 
professores como vai ficar, se não tiver prova, como vai ser, podem me 197 
explicar. A Presidente Jeane relata que ficam os mesmos critérios do edital 198 
passado, quando não se tem o profissional aprovado no edital, se abre a 199 
chamada pública, usando os mesmos critérios anteriores e para as escolas 200 
bilingues será feito uma bancada para avaliar os candidatos, algo que a 201 
comunidade surda tanto requer. A Conselheira Ketryn Beseke (SED), relata 202 
que é basicamente isso, os editais foram todos prorrogados, na falta de 203 
profissionais, irá abrir o edital de chamada pública com cada regional do 204 
Estado, com as especificidades de cada região. O Conselheiro Thiago Antônio 205 
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relata que ano passado foi agendado uma reunião com o Presidente da FCEE 206 
e o CAS, mas não conseguimos participar e depois veio a pandemia e eu 207 
gostaria muito de estar em contato com vocês para estar conversando sobre 208 
esses assuntos. A Presidente Jeane vai marcar uma reunião online com a 209 
FCEE sobre esses assuntos. O Secretário Alexandre avisa que a partir do dia 210 
07 de dezembro entra em férias e vai fazer uma cirurgia e retorna depois, mas 211 
no remoto fica sempre a disposição. O Conselheiro Michel quer compartilhar 212 
um movimento que ocorreu em Blumenau uma carta compromisso aos 213 
candidatos a Prefeito da cidade no sentido de dar posição nas demandas da 214 
Pessoa com Deficiência no município. A Conselheira Cátia Franzoi fala que é 215 
com grande emoção e responsabilidade que estamos assumindo a mesa 216 
diretora junto ao Conede no cargo de Vice Presidente, parabenizar ao 217 
Alexandre pela atuação ao Conede e comentar da suspensão do decreto da 218 
Educação, decreto nacional e ainda vai para plenária, e com certeza vai ser 219 
revisto, pelo que estava preocupando. O Conselheiro José Roberto Leal fala 220 
sobre o transporte intermunicipal, precisamos discutir isso no Conselho 221 
também, pois muitas empresas não estão cumprindo a legislação na 222 
acessibilidade. A Presidente Jeane fala para encaminhar um oficio para SIE 223 
pedindo informações sobre o transporte intermunicipal.  9- Encerramento: A 224 
Presidente Jeane agradece a presença de todos e deseja um feliz natal e feliz 225 
ano novo, com muitos desafios e muitas saúde a todos, uma boa tarde a 226 
todos dando assim por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a presente ata 227 
pelo Secretário do Conselho, Alexandre Belino, documento que será enviado 228 
aos Conselheiros por e-mail para ser aprovado na próxima reunião e 229 
publicado no site da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social no 230 
endereço eletrônico:www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-231 
reunioes/atas-10/2020-21. Nossa reunião está disponível no canal do youtube 232 
da Secretaria de Desenvolvimento Social SC no link: 233 
https://www.youtube.com/watch?v=xdElty1Xjww. 234 
Florianópolis, 03 de dezembro de 2020. 235 
 236 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 237 


